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Actualmente se trabaja en el cruce de la Carretera Central.

Fue en el 2007 cuando dijo adiós a 
sazones, calderos, el calor del fogón y 
los condimentos que utilizaba en aquella 
granja cafetalera en las alturas de Topes 
de Collantes, un oficio, primero improvi-
sado y que después se le adentró en 
la sangre cual vitamina para verse rea-
lizado, tal como se sintió en la escuela 
especial Efraín Alfonso, o tras alcanzar 
la especialización en el arte culinario 
con tres títulos que otorga la Asociación 
Culinaria. 

Entre cocinas transcurrían los días 
de Alexis Cáceres Ocaña hasta que los 
vecinos del barrio Kilo-12 lo sorpren-
dieron con una propuesta que no pudo 
rechazar: era uno de los nominados 
como candidato a delegado del Poder 
Popular por la circunscripción 111 en 
el municipio de Sancti Spíritus.

Son tiempos de unir fuerzas
Así lo considera Alexis Cáceres Ocaña desde su vasta experiencia de 28 años como 
delegado del Poder Popular y de cara al próximo proceso de rendición de cuenta del 
delegado a sus electores

El Consejo Popular Kilo-12 es uno de los más amplios de la ciudad espirituana. /Foto: Vicente Brito  

Nueva conductora 
de agua 

en Cabaiguán
La obra, estimada en más de 18 millones 
de pesos, garantizará un mejor servicio a 
la ciudad, sobre todo en las zonas altas 

Las próximas semanas resultarán decisivas para la con-
ductora de 630 milímetros de diámetro que llevará el agua 
desde la Planta Potabilizadora de Macaguabo hasta las zonas 
más altas de Cabaiguán, obra de nuevo tipo en su recta final 
y la solución a un planteamiento de años. 

Según el ingeniero hidráulico Antonio Alberto Gutiérrez 
Marín, director de Inversiones de la Delegación Provincial de 
Recursos Hidráulicos en Sancti Spíritus, quedan pendientes 
por concluir unos 600 metros de alrededor de los 5 kilóme-
tros de tramo construidos, acciones que prevén culminarse 
al cierre de octubre.

Con la puesta en marcha de la conductora se garantizará 
un mejor servicio a la ciudad, principalmente en las áreas 
elevadas, donde se dificulta el servicio, sin obviar los bene-
ficios que aportará a las zonas restantes.

Fuerzas de la Brigada No. 2 de la Empresa de Mantenimien-
to y Reparación de Obras Hidráulicas (EMROH) de Matanzas 
trabajan actualmente en el cruce de dos vías importantes: la 
Carretera Central y el acceso a la Autopista Nacional.

Gutiérrez Marín detalló a Escambray que el equipo opera 
en la conexión final a la red de la zona alta de la ciudad y 
puntualizó que mientras continúen las faenas pertinentes no 
habrá afectaciones al abasto de agua, al menos por causas 
asociadas a estas labores. 

“Llegado el momento de realizar el enlace a la red, se 
afectará el servicio, lo que se informará a los cabaiguanenses 
con anterioridad, a través de los medios de comunicación y 
de otras plataformas”.

El Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos (INRH) fi-
nancia la inversión de gran complejidad, valorada en 18 791 
100 pesos, que implica un gran esfuerzo del país en medio 
de un complejo contexto económico.

Para la obra emplean tuberías de polietileno de alta 
densidad, material reconocido por su extensa vida útil, a 
diferencia de las fabricadas con acero u hormigón. 

Y ahí vino lo fuerte, porque no todo el 
mundo tiene la facilidad de enfrentarse 
a tantas personas y tuvieron que pasar 
unos cuantos mandatos para saber 
llevar sabiamente sobre sus hombros 
la carga de insatisfacciones y compro-
misos asumidos con la responsabilidad 
que le dieron los casi 1 700 electores 
de su zona.

Hace unos cinco años ese universo 
de cuadras y vecinos se amplió enor-
memente, cuando asumió las riendas 
del Consejo Popular Kilo-12, uno de los 
barrios más populosos de la ciudad.

“Es un Consejo Popular muy grande y 
disperso, así que es difícil estar en varios 
lugares el mismo día porque desde la 
Línea hasta La Trinchera, el río Tuinucú 
por la Autopista, La Aurora, el Camino de 
Fidel, Garaita y hasta una parte colindan-
te con Los Olivos son tramos largos, de 
más de 50 kilómetros cuadrados, con 
unos 18 000 habitantes. Tiene en su 
radio de acción las principales industrias 
de la provincia e importantes institucio-
nes educacionales.

Estos últimos años han sido muy 
difíciles, sobre todo los que estuvie-
ron marcados por la covid, donde 
intentamos nunca perder ese vínculo 
con el pueblo, de modo que en ese 
tiempo los delegados con los propios 
electores y las empresas cercanas 
se movilizaron para cuidar y atender 
las áreas en cuarentena, repartir ali-
mentos y proteger a las familias más 
vulnerables”.

Mantener el Kilo-12 alejado de ma-
nifestaciones de marginalidad, a partir 
de la solución a las necesidades e inte-
reses de quienes allí viven, forma parte 
del quehacer de los 12 delegados que 
integran ese Consejo Popular.

“A pesar de no estar entre las co-
munidades y barrios que han tenido 
una reanimación total, y de que faltan 
más atención, ofertas y servicios, se 
han hecho cosas trascendentales en 
lugares como Santa Cruz, donde se 
repararon la farmacia, el consultorio, 
la bodega y de alguna manera se 
aseguró el abasto de agua al lugar 
desde la fábrica de asfalto; se han 
construido parques, jardines y ace-
ras y se han podido, poco a poco, 

encontrar algunas soluciones a partir 
de proyectos como el de Soberanía 
Alimentaria y Nutricional (SAN) que 
involucra a niños en las parcelas en 
escuelas, a la población en el cultivo 
en patios, además de la creación de 
una placita en la vivienda de uno de 
esos productores.

Sin desechar los esfuerzos y las 
conocidas limitaciones, en la agenda 
de Alexis quedan puntos pintados en 
rojo y cosas pendientes: los problemas 
de alcantarillado en la circunscripción 
111, lo cual hace que las casas se 
inunden cuando llueve, un planteamien-
to con casi tres décadas. A ello se su-
man problemas de vivienda en lugares 
como La Trinchera, Calle Segunda Final, 
Alicante, Santa Cruz y Chambelón, así 
como una preocupante situación con 
el abasto de agua en La Trinchera y 
en otros sitios muy puntuales, junto a 
salideros en la mayor parte del Consejo 
Popular.

Sabe que el proceso de rendición 
de cuenta que se avecina, el primero 
tras la epidemia de la covid, será una 
escuela y un reto; por eso también pone 
en una balanza logros como la atención 
a madres con más de tres hijos por 
parte de la UEB Las Delicias La Roton-
da, que asegura alimentos con precios 
accesibles a esas familias y a las ges-
tantes, así como la ranfla con un desvío 
que se construyó en la circunscripción 
77, un lugar a donde iban a parar los 
residuos de toda la zona cuando llovía, 
además de la reparación de locales 
de Comercio, entre otras acciones que 
eran planteamientos incluidos en el 
plan de la economía.

“Para las rendiciones de cuenta he-
mos tenido una excelente preparación, 
en la que han participado los principales 
directivos de la provincia, quienes han 
desglosado la situación económica, 
política y social del territorio y temas 
muy actuales como el proceso de ban-
carización, entre otros. Sabemos que hay 
muchas limitaciones, pero son tiempos 
de unir fuerzas, y esos encuentros 
pueden ser un espacio para dialogar y 
buscar soluciones a los problemas que 
sin muchos recursos se puedan resolver 
en el barrio”. 

Alexis Cáceres Ocaña, delegado de la circuns-
cripción 111 y presidente del Consejo Popular 

Kilo-12. /Foto: Alejandro Méndez


